

Zeitschrift: Orion : Zeitschrift der Schweizerischen Astronomischen Gesellschaft
Herausgeber: Schweizerische Astronomische Gesellschaft
Band: 81 (2023)
Heft: 1

Rubrik: Themen aus dem Vorstand

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

SAG-SAS Präsidentenkonferenz 2022 beim Projekt «Raumschiff» in Dübendorf

Die jährliche Präsidentenkonferenz hat als Zielsetzung, den Vorstand «in strategischen Fragen und bezüglich Dienstleistungsangebot» zu beraten und dem Vorstand als «Vernehmlassungsorgan zu dienen». So steht es trocken in den Statuten. Heute bietet dieser Anlass jeweils eine informelle und intensiv genutzte Gelegenheit zu einem breiten Informationsaustausch zwischen verschiedenen Akteuren der SAG-SAS.

Text: Christian Wernli, SAG-SAS Präsident

Zur diesjährigen Präsidentenkonferenz (PK) waren zusätzlich zu den Sektionspräsidenten auch die Leiter der SAG-SAS Fach- und Jugendgruppen eingeladen. Wir wollen damit den persönlichen Austausch fördern und die Informationen über die Aktivitäten und Pläne des Vorstandes möglichst weit verteilen. Unsere Fachgruppen bieten breit gefächerte Möglichkeiten, sich mit Gleichgesinnten in spezifische astronomische Fragestellungen zu vertiefen. *Jonas Schenker* hat die laufenden Arbeiten und neue Pläne vorgestellt. Weitere Informationen finden Sie unter (<https://sag-sas.ch/sag-fachgruppen/>). Die Thematik Jugendförderung wird im Vorstand von *Priska Flury* betreut. Sie hat die für 2023 geplanten Aktivitäten vorgestellt und die jungen Leute aufgefordert, sich bei ihr zu melden und mitzumachen (priska.flury@sag-sas.ch). Zum Thema Jugendarbeit hat auch der Durchführungsort der PK22 bestens gepasst:

Wir waren beim Projekt «Raumschiff» in Dübendorf (<https://raumschiff.org/>). Hier werden mit grossem Einsatz Kurse und Veranstaltungen zu astronomischen Themen primär für Kinder, aber auch für interessierte Erwachsene angeboten. Ein Projekt, das grosse Anerkennung verdient!

Ein aktuelles und an der PK ausführlich diskutiertes Thema betrifft die Werbung für das im letzten Frühjahr neu aufgeschaltete ORIONportal (<https://orionportal.ch/>). Die SAG-SAS wird zusammen mit der ORIONmedien GmbH weiter die Bekanntmachung und Nutzung dieses interessanten Informationsangebots fördern.

Und sehr wichtig: Am 1. April 2023 findet wieder eine Astronomietagung der SAG-SAS bei der FHNW in Brugg/Windisch statt (beachten Sie dazu die Ausschreibung auf S. 67). Der aktuelle Stand der Vorbereitungen wurde an der PK präsentiert. <



Abbildung 1: Hanna Sathiapal vom «Raumschiff» stellt das Programm des Projektes vor.

Bild: Christian Wernli